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—  В нацпроекте «Здоро-

вье» диспансеризацию 

называют дополнитель-

ной. Почему? 

—  Диспансеризация назы-
вается дополнительной, так 
как она осуществляется на до-
полнительные средства феде-
рального бюджета. Государ-
ство в рамках приоритетного 
национального проекта «Здо-
ровье» не только финансирует 
проведение  диспансериза-
ции, но и оснащает амбулатор-
но-поликлинические учрежде-
ния муниципальных образова-
ний дополнительным диагнос-
тическим  оборудованием. 
Норматив затрат на одного ра-
ботающего в 2008 году соста-
вил 974 рубля.

— Какая основная цель 

диспансеризации?

—  Она проводится для вы-
явления на ранних стадиях со-
циально значимых заболева-
ний, прежде всего онкологи-
ческих и сердечно-сосудистых 
(ИБС, гипертоническая бо-
лезнь), сахарного диабета, ту-
беркулеза, болезней опорно-
двигательного аппарата, явля-
ющихся основными причинами 
смертности и инвалидности 
трудоспособного населения.

 Не требует доказательств 
тот факт, что заболевания, вы-
явленные на ранних стадиях, 
хорошо поддаются лечению, 
становятся управляемыми.  А 
выявление и лечение онколо-
гических заболеваний и тубер-
кулеза на ранних стадиях при-
водят к полному выздоровле-
нию.

— Скажите, пожалуйста, 

какой контингент людей 

подлежит  дополнитель-

ной диспансеризации и 

существуют ли возраст-

ные ограничения при ее 

прохождении?

—  Дополнительной диспан-
серизации подлежат работаю-
щие граждане всех организа-
ций независимо от формы соб-
ственности и застрахованные 
в системе обязательного ме-
дицинского страхования.

   Возрастных ограничений 
при проведении дополнитель-
ной диспансеризации не суще-
ствует.

—  Часто орловцы задают 

такой вопрос: можно ли 

ежегодно проходить до-

полнительную диспансе-

ризацию?

—  Нет. Каждый работающий 
гражданин в соответствии с 
нормативными документами 
может пройти диспансериза-
цию только один раз. Если 

гражданин прошел диспансе-
ризацию в 2008 году, а в 2009 
году поменял место работы, он 
должен об этом уведомить ра-
ботодателя. В повторном про-
хождении диспансеризации он 
не нуждается.

—  Является ли дополни-

тельная диспансеризация 

обязательной?

— Нет, это дело доброволь-
ное, во многом зависит от куль-
туры и желания человека сле-
дить за состоянием здоровья. 
Национальный проект «Здоро-
вье» — это часть политики го-
сударства по улучшению каче-
ства жизни граждан, поэтому 
организация дополнительной 
диспансеризации возлагается 
на администрацию муници-
пального района, руководите-
лей учреждений и предпри-
ятий.

—  В этом году диспансе-

ризация продолжается. 

Где можно ее пройти?

—  В поликлинике или поли-
клиническом отделении боль-
ницы по месту жительства или 

в организованном порядке от 
основного места работы в тех 
учреждениях здравоохране-
ния, с которыми работодатель 
согласовывает порядок и гра-
фик проведения дополнитель-
ной диспансеризации.

— Каким был стандарт об-

следований при прохож-

дении дополнительной 

диспансеризации работа-

ющих граждан в 2008 го-

ду?

— Перечень специалистов, 
участвующих в диспансериза-
ции, определен Правительст-
вом РФ и включал терапевта 
(врача — терапевта участко-
вого, врача общей практики, 
семейного врача), акушера-ги-
неколога, уролога, невролога, 

хирурга, офтальмолога и эн-
докринолога.

Объем лабораторных и фун-
кциональных исследований 
включал клинический анализ 
крови, клинический анализ мо-
чи, исследование уровней хо-
лестерина и сахара крови, 
электрокардиографическое 
исследование сердца, флю-
орографию, маммографию 
(жен щинам после 40 лет). До-
полнительно в прошлом году 
были включены исследования  
крови для выявления онколо-
гических заболеваний женских 
органов и  выявления ранних 
стадий рака простаты и других 
заболеваний предстательной 
железы у мужчин старше 40 
лет.

—  Почему  выбраны имен-

но эти узкие специали-

сты?

— Перечень специалистов 
для проведения дополнитель-
ной диспансеризации был оп-
ределен с учетом наиболее ча-
сто встречающихся заболева-
ний и уровня заболеваемости 
работающего населения.

—  А могут ли другие спе-

циалисты участвовать в 

дополнительной диспан-

серизации?

—  К сожалению, не могут. 
Перечень этот является стан-
дартным. Однако после про-
хождения  специалистов паци-
ент  может быть направлен к 
любому другому врачу (отола-
рингологу, гастроэнтерологу, 
пульмонологу и другим) для 
уточнения диагноза, проведе-
ния дополнительных исследо-
ваний и назначения лечения.

— Итак, человек прошел 

дополнительную диспан-

серизацию. Если выявле-

ны какие-либо отклоне-

ния, каковы дальнейшие 

действия? 

—  Врач-терапевт, ответст-
венный за диспансеризацию, 
на основании  полученных  ре-
зультатов  выставляет заклю-
чительный диагноз, определя-
ет группу здоровья, дает реко-
мендации по наблюдению и 
определяет индивидуальную 
программу профилактических 
мероприятий.

Результаты дополнительной 
диспансеризации позволяют 
сформировать группы риска и 
проводить мероприятия по 
первичной и вторичной профи-
лактике социально значимых 
заболеваний, их осложнений.

—  Что вы можете сказать 

о состоянии здоровья 

граждан, прошедших дис-

пансеризацию в 2008 го-

ду? 

— В прошлом году дополни-
тельную диспансеризацию 
прошли 41427 человек. По дан-
ным лечебно-профилактичес-
ких учреждений, 13 процентов 
осмотренных признаны прак-
тически здоровыми; 2 процен-
та являются здоровыми, но 
имеют высокий риск развития 
заболевания (в основном в 
этой группе состоят лица, зло-
употребляющие курением и 
алкоголем); 85 процентов ос-
мотренных имеют различные 
заболевания или отклонения в 
состоянии здоровья.

В структуре впервые выяв-
ленных заболеваний лидируют  
болезни эндокринной сис-
темы, второе место у болезней 
мочеполовой системы, на тре-
тьем — болезни системы кро-
вообращения,  четвертое ме-
сто занимают болезни глаз.

— Какова ситуация с со-

циально значимыми за-

болеваниями?

—  Выявлено 5 случаев ту-
беркулеза, 14 случаев злока-
чественных новообразований, 
146 случаев сахарного диабе-
та, ишемической болезни сер-
дца — 62 случая. Все заболе-
вания были выявлены на ран-
них стадиях. Граждане постав-
лены на диспансерный учет, 
получили по показаниям амбу-
латорное или стационарное 
лечение.

— Что изменилось в дис-

пансерном обследовании 

в 2009 году?

—  Увеличился норматив за-
трат на одного работающего — 
1042 рубля. Изменился и пере-
чень специалистов, участвую-
щих в медицинских осмотрах: 
исключены осмотры эндокри-
нолога и уролога. Но в то же 
время расширился объем ла-
бораторных и функциональных 
исследований. Так, например, 
в биохимическом анализе кро-
ви дополнительно будет опре-
деляться общий белок, креати-
нин, мочевая кислота, билиру-
бин и амилаза. И если по пока-
заниям анализов человеку пот-
ребуется дополнительный ос-
мотр эндокринолога или уро-
лога, он обязательно будет 
проконсультирован этими спе-
циалистами.

Так что не пропустите про-
хождение дополнительной 
диспансеризации, тем самым 
вы сумеете укрепить свое здо-
ровье.

Светлана КУЗНИК.

НАЦПРОЕКТ «ЗДОРОВЬЕ»

На ранней стадии
Лучшее лечение любого заболевания — его 

профилактика. Но профилактическая работа 

невозможна без государственной финансовой  

поддержки. Такую поддержку  обеспечил 

национальный проект «Здоровье».

Исполнилось три года с тех пор, как наше 

государство решило возродить медицинские 

осмотры, или, как теперь принято называть,  

диспансеризацию. Кажется, постепенно люди 

начинают привыкать к тому,  что обращаться к 

врачу следует не только тогда, когда стало 

совсем уж плохо, но и тогда, когда ничего вроде 

не беспокоит. И все-таки у тех, кто проходил эти 

медосмотры и кому еще предстоит их пройти, 

возникают вопросы, на которые сегодня отвечает 

врач — эксперт Орловского территориального 

Фонда обязательного медицинского страхования, 

заместитель начальника отдела экспертизы 

качества медицинской помощи и защиты прав 

застрахованных Валентина Ивановна КРЮЧКОВА.     

В ходе разбирательства 
выяснилось, что к делу прича-
стны общественная организа-
ция детского отдыха и оздо-
ровления «Орловчанка» (не 
путать с областным государ-
ственным учреждением здра-
воохранения «Орловчанка», 
ведающим санаторием и оз-
доровительными лагерями), 
депутат областного Совета 
П.А. Меркулов, а также его 
родственница.

Дело рассматривалось во-
семь месяцев. И наконец ар-
битражный суд первой ин-
станции вынес решение: 
удовлетворить иск управле-
ния Росимущества в полном 
объеме. Резолютивная часть 
решения была оглашена 5 
мая, а в полном объеме текст 
изготовлен 13 мая. У ответчи-
ка есть месяц на то, чтобы об-
жаловать решение суда в вы-
шестоящей инстанции. Текст 
решения размещен на офи-
циальном сайте Арбитражно-
го суда Орловской области. 

Если коротко, то, в соот-
ветствии с решением суда, 
суть дела в том, что по указу 
Президента РФ дом Фомиче-
вых отнесен к объектам исто-
рического и культурного на-
следия федерального (обще-
российского) значения. А пра-
во государственной (феде-
ральной) собственности на 
него возникло еще в 1991 го-
ду и до сих пор не утратило 
силы. Однако в 1996 году  пос-
тановлением главы админист-
рации Орловской области дом 
Фомичевых и земельный уча-
сток под ним были переданы в 
собственность Ассоциации 
детского отдыха и оздоровле-
ния «Орловчанка» для исполь-
зования его под офисные по-
мещения. В 2005 году право-
преемница ассоциации — од-
ноименная общественная ор-
ганизация детского отдыха и 
оздоровления — продала 
спор ный объект ООО «Ле-
вап». 

Арбитражный суд первой 
инстанции считает, что адми-
нистрация области не имела 
права включать дом Фомиче-
вых в реестр региональной 
собственности, так как ника-
ких федеральных документов 
по этому объекту историче-
ского и культурного наследия 
не издавалось. Он как был в 
федеральной собственности 
с 1991 года, так и остался. 

Последовавшие же перемены 
собственника, говоря юриди-
ческим языком, ничтожны, то 
есть недействительны. 

Решение суда по сути оз-
начает, что нынешнему собст-
веннику придется «отыграть 
назад» и возвратить дом Фо-
мичевых в федеральное поль-
зование, а свидетельство на 
право собственности на спор-
ный объект можно использо-
вать как память. Если, конеч-
но, это решение не будет ос-
порено в вышестоящем ар-
битражном суде.

 Спор есть спор. У ответчи-
ка — ООО «Левап» — есть 
свои аргументы, и насколько 
они весомы против доводов 
Российской Федерации, ста-
нет известно в самое ближай-
шее время. Однако в этой ис-
тории внимание привлекают 
не юридические тонкости де-
ла, а совсем другое.  А имен-
но — цепочка превращения 
государственной собственно-
сти в частную.

Цепочка эта (ее законность 
и оспаривает управление Рос-
имущества)  не очень длинна 
— всего четыре звена. Дом 
Фомичевых был сначала в фе-
деральной собственности, за-
тем — в региональной (суд 
посчитал этот перевод неза-
конным), в 1997 году был пе-
редан «Орловчанке»,  а в 
2005-м уже продан ООО «Ле-
вап» и стал частным владени-
ем. Здесь примечательно, что 
«Орловчанке» спорный домик 
из региональной собственно-
сти был передан, а сама эта 
организация его продала. 

Возникают вопросы. На-
сколько законно такое «пре-
вращение»? Почему государ-
ственный актив «ушел» в част-
ную собственность без выго-
ды для государства? А если, 
скажем, дом Фомичевых был 
бы не памятником архитекту-
ры, а обычной недвижимос-
тью в центре города, подало 
бы управление Росимущества 
иск к ООО «Левап»?

Понятно, что сами собой 
такие дела не происходят. За 
ними почти всегда «маячит 
тень»  выгодополучателя.

По нашей информации, 
бессменным президентом 
«Орловчанки» (и ассоциации, 
и общественной организации) 
был и остается депутат Ор-
ловского облсовета Павел 
Александрович Меркулов. А в 

2005 году он был первым за-
местителем губернатора об-
ласти. ООО «Левап» (наобо-
рот читается как «Павел») воз-
главляет его мать — А.В. Му-
залевская. Адрес же самой 
«Орловчанки», указанный в 
решении арбитражного суда, 
— ул. Октябрьская, д. 34-а. То 
есть тот самый дом Фомиче-
вых. Получается, что эта орга-
низация спорный дом прода-
ла, но им пользуется «по-се-
мейному»? 

Очень похожая история 
произошла с 11-м этажом за-
вода «Протон». Он тоже ка-
кое-то время находился в соб-
ственности «Орловчанки». От 
нее был передан (или продан) 
фирме ООО «Пава». П.А. Мер-
кулов в то время возглавлял 
областной комитет по управ-
лению имуществом, его под-
пись — на свидетельстве о 
собственности. «Пава» прода-
ла частному лицу 11-й этаж и 
крышу заводского корпуса. 
Есть сведения, позволяющие 
предполагать, что «Орловчан-
ке» эта недвижимость доста-
лась бесплатно — за счет ак-
тивов регионального бюдже-
та.  Интересно, что сейчас ис-
пользует 11-й этаж ТРК «Ис-
токи», в состав учредителей 
которой входит та же «Орлов-
чанка». 

Эта информация «всплы-
ла» во время «рейдерского» 
скандала вокруг «Истоков» 
прошедшей зимой. В «Орлов-
ской правде» было опублико-
вано два материала по этому 
поводу — «Тень отца Гамлета» 
(17.01.2009 г.) и «Парад двой-
ников» (7.02.2009 г.). Но о ре-
акции  правоохранительных 
органов на  изложенные в них 
факты, связанные со сменой 
собственников весьма солид-
ных объектов, нам ничего не 
известно. 

Однако такие вот «игры» с 
недвижимостью выглядят 
очень странно. Потому что са-
ми собой встают вопросы о 
происхождении активов весь-
ма состоятельной обществен-
ной организации детского от-
дыха и оздоровления «Орлов-
чанка», президентом которой 
является П.А. Меркулов, а так-
же частных фирм, находящих-
ся в сфере интересов его род-
ственников. Ответов на эти 
вопросы пока нет. 

 Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Российская Федерация 
против ООО «Левап» 
В Арбитражном суде Орловской области с августа прошлого года 

рассматривалось дело по иску Российской Федерации к обществу с 

ограниченной ответственностью «Левап». От лица государства 

Территориальное управление Росимущества по Орловской области 

оспаривало право собственности этой фирмы на дом Фомичевых, 

расположенный в г. Орле по адресу: ул. Октябрьская, 34-а, — тот самый 

деревянный домик площадью почти 150 квадратных метров, вблизи 

администрации Советского района. В этом здании в недалеком прошлом 

был музей Ленинского комсомола.

Орловская областная 

общественная организация 

ветеранов войны и военной 

службы отметила 15 лет со 

дня образования.
Организация является ассоцииро-

ванным членом общероссийской об-
щественной организации ветеранов 
войны и военной службы. Первым 
председателем областного комитета 
был избран Е.И. Ампилов. С 2006 года 
комитет ветеранов войны и военной 
службы возглавляет А.И. Сухоруков.

— 15 лет назад мы определили в ка-
честве стратегической задачи в нашей 
работе обеспечение преемственности 
поколений, — сказал Анатолий Ивано-
вич и продолжил: — В те времена были 
попытки переписать историю нашей 
страны, принизить подвиг народа в Ве-
ликой Отечественной войны. Мы не 
могли не встать на защиту историче-
ских ценностей и славных традиций на-
шего народа. Все меньше остается ве-
теранов Великой Отечественной вой-
ны, им все труднее из-за возраста и 
здоровья участвовать в мероприятиях 
патриотической направленности. Мы 
— люди в погонах, ветераны следую-
щего за ними поколения — обязаны со-
хранить славное боевое и трудовое 

прошлое нашей страны для подраста-
ющего поколения.

Анатолий Иванович отметил, что 
благодаря объединению усилий всех 
ветеранских организаций области при 
активной поддержке областной власти 
и органов местного самоуправления 
удается решать множество проблем по 
всем направлениям работы, главным 
из которых является военно-патриоти-
ческое воспитание молодежи.

Ветеранская организация принима-
ет активное участие практически во 
всех мероприятиях патриотической на-
правленности, которые проходят в Ор-
ле и Орловской области: месячнике 
оборонно-массовой работы, военно-
спортивных соревнованиях допризыв-
ной молодежи и других, готовя участ-
ников соревнований. Ветераны воен-
ной службы выступают и в качестве су-
дей-наставников, добавляя в спортив-
ный азарт ребят зерна патриотизма.

Ветераны войны и военной службы 
— непременные участники и организа-
торы торжественных проводов призыв-
ников в армию.

В прошлом году областной комитет 
выиграл президентский грант «Ветера-
ны войны, военной службы — интел-
лектуальный, трудовой и оборонный 
резерв страны», который был направ-

лен на усиление патриотической рабо-
ты с молодежью.

К 65-летию Победы советского на-
рода в Великой Отечественной войне 
Российский комитет ветеранов войны 
и военной службы объявил конкурс 
«Растим патриотов России». Многие 
учебные заведения и организации Ор-
ловщины приняли активное участие в 
конкурсе.

*  *  *
Вчера в актовом зале Федерации 

профсоюзов Орловской области со-
стоялось торжественное собрание, 
посвященное 15-летию организации. 
Ветеранов поздравили представите-
ли областной и городской власти, во-
енного комиссариата Орловской об-
ласти, общественных объединений, 
профсоюзов, ветеранских организа-
ций.

А члены клубов юных моряков и 
юных спасателей — учащиеся орловс-
ких школ, подготовили для виновников 
торжества небольшой концерт. За ак-
тивное участие в патриотическом вос-
питании молодежи, обеспечение пре-
емственности поколений многие вете-
раны были награждены почетными гра-
мотами, ценными подарками.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото автора.

Растят патриотов России

Данные Орёлстата дают почву 

для оптимизма. Больше того, не-

вольно заставляют думать, что не 

так страшен кризис, как его малю-

ют. 

Сравните: в мае по отношению к 

предыдущему месяцу на потреби-

тельском рынке области цены (та-

рифы) на товары и платные услуги в 

среднем увеличились всего на 0,4%. 

Такая же, если «перелистать» кален-

дарь немного назад, позитивная ди-

намика зафиксирована и в ценовом 

соотношении апреля — марта: на 

0,6%. Зато в марте по сравнению с 

февралём цены выросли на 1,4%. 

Иными словами, инфляция не наби-
рает обороты. Скажем осторожнее: по-
ка не набирает. 

На продовольственные товары 
цены повысились за отчётный месяц на 

0,4%. Хотя по конкретным товарам пе-
репад цен более значителен. Напри-
мер, свежая белокочанная капуста по-
дорожала на 67,6%, морковь — на 
38,7%, репчатый лук — на 24,4%, лимо-
ны  и яблоки — на 5—5,8%. Зато кури-
ные яйца подешевели на 18,5%, цель-
ное пастеризованное молоко 2,5—3,2-
процентной жирности, сливочное мас-
ло, чеснок, подсолнечное масло и сыр 
— на 4,5—8,5%.

Точно такой же «шаг» вверх сделали 
и цены на непродовольственные то-

вары — на 0,4%. Так, электроутюги, 
шерстяные ковры, отечественные ас-
пирин и анальгин подорожали  на 5,5 — 
8,8%.  А, например,  на супрастин, це-
мент, рубероид, обрезную  доску, йод 
цены, напротив, упали на 3,1—6,1%.

Цены (тарифы) на платные услуги 

населению повысились всего на 0,3%,  
хотя проезд в поездах дальнего следо-
вания стал дороже на 8%, ветеринар-
ные услуги — на 4,7%. Но наряду с этим 
шиномонтаж колес легкового автомо-
биля подешевел на 2,9%, установка 
пластиковых окон — на 1,6%.

С начала года на потребительском 
рынке области товары и услуги подоро-
жали в среднем на 6,5% (за соответст-
вующий период 2008 года — на 7,4%). 
На столько же выросли цены и на про-
довольственные товары (за январь — 
май 2008-го — на 10,6%), непродоволь-
ственные товары — на 5,4% (3%), плат-
ные услуги — на 8,4% (9,2%).

Соб. инф.

Потребительские 
цены в мае


